

Déficit de 5.6 millones de empleos formales (El Financiero 22/06/11)

Déficit de 5.6 millones de empleos formales (El Financiero 22/06/11) Zenyazen Flores Miércoles, 22 de junio de 2011

- Cifra acumulada en los últimos 11 años: CEFP.
- Alrededor de 5.5 millones trabajan en condiciones críticas.
- El 53% de las nuevas plazas son eventuales.

- DÉFICIT DE 5.6 MILLONES DE TRABAJOS De 2000 a la fecha se acumula un déficit de 5.6 millones de trabajos formales en el país, cantidad que podría ir al alza debido a que el empleo, principal motor del consumo interno, no se ha recuperado, y se encuentra limitado por su baja en la calidad, aseveró el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. A ello se añade que 5.5 millones de personas trabajan en la precariedad porque su salario no es acorde a su jornada laboral. Y desde la crisis el crecimiento en el número de plazas inscritas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se basa en empleo eventual, señaló al presentar el documento "Situación del empleo en México". En la sesión ordinaria de la Comisión Especial de Análisis de Políticas de Creación de Nuevos Empleos, Édgar Díaz, director de Estudios Macroeconómicos y Sectoriales del CEFP, dijo que si bien se han recuperado los trabajos perdidos durante la crisis, con un saldo positivo de 462 mil 875, no han sido suficientes para disminuir el déficit acumulado en los últimos 11 años. Aún más, desde noviembre de 2010 se observa una baja en la variación anual de cotizantes, "lo cual presupone que hay una desaceleración en la creación de empleo formal que podría complicar la reducción del rezago" en la materia. Díaz explicó que el avance acumulado de la Población Económicamente Activa (PEA) de 2000 a la fecha es de 8.4 millones de personas, que comparado con el incremento acumulado de cotizantes en el IMSS, de 2.8 millones, deriva en un déficit de 5.6 millones de plazas formales. "Para equiparar el crecimiento de la población se requiere crear entre 800 mil y un millón de empleos al año para satisfacer la demanda", expuso ante integrantes de la referida Comisión Especial, que preside el diputado priista Isaías González. Precariedad El CEFP estimó que alrededor de 5.5 millones de personas trabajan en "condiciones críticas", entendiendo esto como que laboran menos de 35 horas a la semana por razones de mercado, o más de 35 horas semanales con ingresos mensuales inferiores al salario mínimo, o que se ocupan más de 48 horas semanales ganando hasta dos salarios mínimos. Tal problema es particularmente "grave" en Chiapas y otros estados poco urbanizados como Hidalgo y Oaxaca, apuntó. En general, el total de personas que laboran en la precariedad, por salarios no acordes a horarios de trabajo, representa 12 por ciento de los cotizantes en el IMSS, que suman casi 15 millones. Acerca del aumento del empleo, Édgar Díaz mencionó que si bien ha crecido en el sector formal, lo ha hecho de manera eventual, pues de los 462 mil 875 puestos creados desde octubre de 2008, 53.6 por ciento son temporales (248 mil 203) y el resto permanentes. El diputado panista Gerardo de los Cobos consideró necesario tomar en cuenta los indicadores macroeconómicos del país, toda vez que el impulso de crecimiento en 2010 provino principalmente de la dinámica de las exportaciones. Al respecto, el también dirigente de la CROC, Isaías González, apuntó que la Ley General de Empleo que promueve en el Congreso de la Unión podría ser una opción para articular los diversos programas enfocados a preservar los empleos y las empresas. Para el priista Pedro Ávila, las cifras dadas a conocer por los expertos en finanzas "se quedan cortas frente a la realidad que viven los trabajadores y los campesinos, pues hay días en que no tienen ni para comer, y de eso no se da cuenta el gobierno, porque no recorre el país".